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11月10日，宁波中体城全民健身中心
热闹非凡，青年人络绎不绝，“青春时尚 分
类有我——阿拉学子来分类”大学生垃圾分
类挑战赛在此举行。此次活动由市分类办、
市教育局、团市委联合举办，旨在展现校园
垃圾分类教育成果，分享优秀高校垃圾分类
成果经验，提升青年学子垃圾分类意识，培
养垃圾分类习惯。图为“青出于蓝”抢位赛。

记者 边城雨
通讯员 吴秉承 郑嘉敏 文/摄

以“共商经略海洋、共创蓝色未来”
为主题的首届国际海洋经济与海商事服
务论坛，11月10日起在新落成的宁波国
际会议中心举行。这项重量级论坛将从
今年开始到2026年，连续在宁波举办5
届，旨在打造成为国际知名的海洋经济
交流合作与海商事服务公共平台。这是
记者从10日上午召开的市政府相关新闻
发布会上获悉的。

首届论坛由中国贸促会和宁波市人
民政府共同主办，宁波市贸促会、宁波市
发改委、宁波经济技术开发区管委会联
合承办，论坛设1场开幕式、1场主论坛
和5场分论坛，采用线上线下相结合的方
式进行，新华社现场云、抖音、微信视频
号、新浪微博、哔哩哔哩等多平台将对开
幕式和主论坛进行直播。

首届论坛亮点不少。开幕式上，宁波
市人民政府将与中国贸促会联合签署《关
于共同推进海洋中心城市建设的合作备
忘录》，并为新设立、全国首创的宁波国际
海商事争议解决中心举行揭牌仪式，同时
发布《中国国际贸易促进委员会共同海损
理算规则（英文版）》。主论坛将围绕“全球
海洋治理与海洋中心城市建设”主题，汇
集8位国内外专家学者、企业家和政府官
员，以视频方式进行研讨。 记者 周晖
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首届国际海洋经济与海商事
服务论坛在甬举行

这十年
他们这样走过
三届党代表齐聚一堂
他们的分享情真意切

11月10日上午，“传承红色基因·赓续时代薪火”——学习贯彻党的二十大精神主题活动在鄞州
区百丈街道举行，百丈（划船）党建综合示范区成员单位代表、社区党员代表、青年宣讲员、辖区共青团
员等参与活动。活动现场，党的十八大代表俞复玲、十九大代表陈霞娜和二十大代表傅平均都来了，
他们以“我们走过的这十年”为主题，分享了他们在各自岗位上全心全意为人民服务的深刻感悟。

在党的二十大报告中，俞复玲
印象最深刻的一句话就是“建设人
人有责、人人尽责、人人享有的社会
治理共同体。”2021年11月，电视
剧《春天里的人们》在央视热播，最
大程度还原了社工的日常和社区里
的那些事，主角之一的原型便是俞
复玲。“最好的服务就是最好的治
理。”这是“小巷总理”的大智慧。

社区是基层治理最小单元，治理

核心在人。在与居民的接触中，俞复
玲找到了社区治理的金钥匙——服
务，并汇聚群众力量开展共治，划船
社区从基础设施差、特殊群体多的老
社区变成服务完善、人文和谐的全国
样板。近年来，她牵头成立党建综合
示范区，打造跨多主体共建共治共享
的基层治理“划船样本”。

“一代人有一代人的使命，对基
层党务工作者来说，关键就是‘服

务’，带领广大居民群众用最好的服
务去实现最好的治理，我觉得导师
帮带是培育优秀基层党组织带头人
的好方法，实现一个人带动一群人，
一群人干出一片天的生动局面。”俞
复玲说，在今后工作中，她要进一步
发挥区域化党建联建作用，将周边
的党建力量联合起来，党建资源共
享起来，党建阵地运作起来，让居民
群众有更多实实在在的幸福感。

十八大代表俞复玲：最好的服务就是最好的治理

作为党的十九大代表，宁波公交
集团36路班组长陈霞娜在平凡的岗
位上做出了不平凡的成绩。从全国
三八红旗手到全国劳模，从全国“最
美公交司机”到“2020年感动交通年
度人物”，她收获了很多荣誉和掌声。

“无论是党代表，还是全国劳模，
这沉甸甸的称号不仅仅是一份荣誉，
更是一份责任与担当。”陈霞娜说，

2017年10月，宁波公交推出了以她
名字命名的“党代表工作室”，收集民
情民意，打通服务群众的最后一公
里。这两年，她深入基层宣讲，去过
20多个城市，最远到过新疆库车，她
还把自己的讲课费注入爱心基金。

在党的二十大报告中，陈霞娜
印象最深刻的一句话是：“倡导绿色
消费，推动形成绿色低碳的生产方

式和生活方式。”作为交通行业的一
线工作者，她开了20多年公交车，
深刻感受到了时代的变迁和交通行
业的发展。“我开过柴油车，开过天
然气车，现在开的是纯电动车。公
交车迭代升级，市民的乘车体验感
越来越好，让大家更愿意选择绿色
出行，这就是大家看得见摸得着的
幸福感。”

十九大代表陈霞娜：见证宁波公交迭代升级

“习近平总书记在报告中提到，
必须坚持在发展中保障和改善民
生，鼓励共同奋斗创造美好生活，不
断实现人民对美好生活的向往。”现
场聆听，党的二十大代表、奉化区萧
王庙街道滕头村党委书记、村委会
主任傅平均的感受要比别人更深刻
一些。“我的内心很激动，滕头村能
发展到今天，我内心满怀感激和感
恩，这是一代又一代村书记和滕头
人的努力，这背后凝聚了很多人的

力量。”
仅有354户、891人的奉化区

滕头村，现在是全国闻名的网红
村，频频出现在媒体的聚光灯下。
傅平均经常说的一句话是：“一村
富不是富，村村富才是真的富。”他
希望把这些年滕头村在乡村振兴、
共同富裕上探索的经验输出到更
多地方。

2019年7月，滕头乡村振兴学
院成立，作为滕头乡村振兴学院讲

师团成员的傅平均经常到学院上
课，传播滕头故事，并加入该学院

“导师联盟”，为欠发达地区发展问
题“把脉问诊”，并按照“一村一策一
清单”方式开展针对性跟踪帮扶。
还通过党建联建的模式，提高周边
6个村的集体经济收入，专门为周
边的老百姓提供一个就业的平台和
创业的平台。

记者 薛曹盛
通讯员 倪馨怡 邵建荣 文/摄

二十大代表傅平均：把滕头经验输出到更多地方

家住海曙区的李叔最近很苦恼，每
次外出，一遇风吹就会止不住地流眼
泪。不仅是大风，遇冷空气时也会出现
程度不一的流泪现象，出行都受到了影
响。这种迎风流泪是怎么了？它是一
种病吗？需要治疗吗？

其实，迎风流泪是眼睛的一种保护
机制。宁波博视眼科医院俞存院长介
绍，我们的泪液经由泪道排出，泪道包
括泪小点、泪小管、泪囊和鼻泪管。正
常情况下，泪液一部分被蒸发，一部分
通过泪道流入鼻腔内。

当眼睛受到冷空气的刺激，泪腺分
泌功能就会增强，泪液分泌增多。同
时，泪小管遇到冷风刺激时会发生痉挛
性收缩，此时，本来就比较狭窄的泪小
管不能把过多的泪液马上排出去，就会
产生迎风流泪的现象。

受到刺激的程度不同，泪液的量也
不同，少的时候几乎没有任何感觉，多
的时候可以像哭泣一样，泪液量特别
大。

不过俞存提醒，不是所有的迎风流
泪都是正常的。虽然大部分迎风流泪

都是出于眼睛的自我保护机制，但也不
是所有的迎风流泪都是正常的。

一些眼部疾病如干眼症、泪小管堵
塞、结膜炎等会让眼部更为敏感，眼睛
对外界刺激容易处于一种反应过激的
状态，使反射性分泌的泪液增多。尤其
是患有干眼症的朋友。

干眼症（又称角结膜干燥症）是由
于眼泪分泌不足或蒸发过多，导致泪液
的多少、泪液的质量、泪液自然流动性
这三项中的任何一项出现异常，都会引
起泪膜不稳定和（或）眼表损害，从而导

致眼不适症状及视功能障碍。
而当患有干眼症时，吹风带来的直

接影响是加强了泪液的蒸发，导致眼睛
表面干燥得更明显；而这种干燥同样也
会刺激眼表面细胞，会导致反射性泪液
的快速分泌和流出。

俞存提醒，如果您迎风流泪的情况
比较严重，那就需要注意一下是否存在
其他眼部疾病了，建议尽早到有资质的
眼科医疗机构就诊确认，以免延误病
情。

记者 陆麒雯 通讯员 舒晓露

一到秋冬季就迎风流泪，是眼病吗？

1

2

3

活动现场。


